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Le Conseil se réunit en séance publique de 19 h 02 à 20 h 41 au siège social de 
Toronto, situé au 116 Cornelius Parkway à Toronto– Réunion hybride. 

MEMBRES ÉLUS DU CONSEIL PRÉSENTS 

Mme Kristine Dandavino 
Haliburton, Northumberland, Peterborough, 
Durham, Kawartha Lakes et Hastings 

M. David Paradis 
Chatham-Kent, Elgin, Haldimand-Norfolk, 
Lambton, Oxford (Sarnia) 

M. Benoit Fortin 
Toronto (Est) 

Mme Emmanuelle Richez 
Essex 

M. Pierre Gregory 
Hamilton-Wentworth, Halton et Brant 

M. Yvon Rochefort 
Peel 

M. Éric Lapointe (en ligne) 
Bruce, Dufferin, Grey et Simcoe 

Mme Anna-Karyna Ruszkowski 
Toronto (Centre) 

Mme Geneviève Oger 
Toronto (Ouest) 

M. Marcel J. Tikeng 
Niagara, Fort Eric, Port Colborne, Thorold, 
Welland, Niagara Falls, Pelham, Wainfleet et 
Niagara-on-the-Lake 

M. David O’Hara (en ligne) 
Waterloo, Wellington Middlesex, Perth et 
Huron 
ÉLÈVES CONSEILLÈRES 

Mlle Razan Mayeda - Élève conseillère Mlle Juliette Abbat-Fraser – Élève conseillère 

MEMBRE ÉLU DU CONSEIL ABSENTE : 

Mme Stefania Sigurdson Forbes 
York 

MEMBRES DE L’ADMINISTRATION 
Mme Tricia Verreault 
Directrice de l’éducation par intérim 

M. Jason Rodrigue 
Surintendant des services corporatifs et 
trésorier 

Mme Dounia Bakiri 
Surintendante de l’éducation 

M. Olivier St-Maurice 
Surintendant de l’éducation 

M. Roland Desloges 
Surintendant de l’éducation 

Mme Isabelle Turcotte 
Surintendante de l’éducation 

M. Hugues Kamga Wambo 
Surintendant de l’éducation 

Mme Sonia Likibi 
Directrice exécutive, ressources humaines et 
rémunération 

M. Steve Lapierre 
Directeur exécutif, communications, 
recrutement et partenariats 

Mme Corine Céline 
Secrétaire de séances du Conseil 
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1. OUVERTURE DE LA RÉUNION ET APPEL DES MEMBRES 

 
La directrice de l’éducation par intérim, Mme Tricia Verreault, déclare la séance 
ouverte à 19 h 02 et fait l’appel des membres. Elle souhaite la bienvenue à 
l’assemblée, en personne et en ligne, pour cette réunion d’organisation du 
Conseil. 

 
1.1  RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES DES PEUPLES 

AUTOCHTONES 
 
La direction de l’éducation par intérim fait la lecture de la reconnaissance des 
territoires des peuples autochtones. 

 
2. ÉLECTIONS  

2.1 PRÉSENTATION DES RÈGLES DE PROCÉDURES POUR LES 
ÉLECTIONS  

 
 La direction de l’éducation par intérim explique la procédure d’élection, telle que 

prescrite au 3.5 du Règlement de procédure du Conseil. 

 
2.2 NOMINATION DES SCRUTATEURS ET SCRUTATRICES 

 
Motion 1, Résolution 24-172 

 
La directrice de l’éducation par intérim, Mme Verreault, propose M. Hugues 
Kamga Wambo et M. Roland Desloges comme scrutateurs. 
  
QUE M. Hugues Kamga Wambo et M. Roland Desloges soient nommés 
scrutateurs pour les élections de 2024. 
 
Proposée par : David Paradis   Appuyée par : Kristine Dandavino 
 

ADOPTÉE 
 

2.3  ÉLECTION DE LA PRÉSIDENCE DU CONSEIL 
 

Mme Verreault invite les mises en candidature pour le poste de présidence du 
Conseil. 
 
La conseillère Dandavino propose la candidature du conseiller Fortin comme 
président du Conseil. Le conseiller Paradis appuie la nomination. 
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Le conseiller Rochefort propose la candidature de la conseillère Oger comme 
présidente du Conseil. Le conseiller Gregory appuie la nomination. 
 
La conseillère Oger et le conseiller Fortin acceptent leur mise en candidature; ils 
adressent l’assemblée avec un court discours. 
 
Les conseillers passent donc au vote anonyme avec l’appui des scrutateurs. 
 
Le conseiller Fortin est élu à la présidence du Conseil scolaire Viamonde jusqu’à 
la prochaine réunion d’organisation annuelle prévue en novembre 2025. 
  
La directrice de l’éducation par intérim cède la présidence de la réunion au 
nouveau président, M. Benoit Fortin. 

 
 

2.4 MOT DE LA PRÉSIDENCE ÉLUE 
 

M. Fortin accepte avec joie et humilité son premier mandat à la présidence du 
Conseil scolaire Viamonde. Il remercie les membres du Conseil pour leur confiance 
en réitérant l’importance qu’il accorde aux questions d’équité et de 
transparence.  
 
Il promet d’assumer son rôle au service de la communauté Viamonde avec 
ouverture et écoute. 

 
 

2.5 ÉLECTION DE LA VICE-PRÉSIDENCE DU CONSEIL 
 

Le président, M. Fortin, invite les mises en candidature pour le poste de vice-
présidence du Conseil. 
 
Le conseiller Tikeng propose la candidature de la conseillère Richez comme vice-
présidente du Conseil. La nomination est appuyée par la conseillère Ruszkowski. 
 
N’ayant pas d’autres candidatures, la période de mises en candidature est déclarée 
close. 
 
La conseillère Richez accepte sa mise en candidature et est déclarée élue par 
acclamation à la vice-présidente du Conseil scolaire Viamonde 
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2.6 MOT DE LA VICE-PRÉSIDENCE ÉLUE 

 
Chères conseillères, chers conseillers, 
 
C'est avec une grande humilité et un profond sentiment de gratitude que 
j’accepte aujourd’hui la responsabilité de la vice-présidence du Conseil scolaire 
Viamonde. Je tiens à vous remercier sincèrement pour la confiance que vous 
m'avez accordée en me permettant de relever ce nouveau défi. 
 
Je suis honorée de pouvoir poursuivre mon engagement au sein de notre 
conseil, et je m’engage à exercer cette fonction avec la même détermination et 
le même dévouement qui ont guidé mon travail de conseillère. Ensemble, nous 
continuerons de mettre nos élèves au cœur de toutes nos actions, en veillant à 
leur réussite et à leur bien-être, dans un environnement où chaque voix compte. 
 
Vous pouvez compter sur moi pour être une vice-présidente qui agit avec 
transparence, qui fait preuve d'une grande rigueur et qui reste toujours à 
l’écoute des besoins et des aspirations de notre communauté scolaire. Je 
m’engage à être une alliée de chacun et chacune d’entre vous, et à œuvrer de 
manière efficace et responsable pour le bien de toutes et tous. 
 
Je suis impatiente de collaborer avec vous pour relever les défis qui nous 
attendent, et je suis convaincue que, ensemble, nous accomplirons de grandes 
choses. 
 
Merci encore pour votre confiance et pour cette belle opportunité de servir nos 
élèves et notre communauté. 

 
2.7 DESTRUCTION DES BULLETINS DE VOTE 

 
Les scrutateurs procèdent à détruire les bulletins de vote.  
 

 
3. NOMINATIONS AUX DIVERS COMITÉS 
 

A) COMITÉS STATUTAIRES 
 

3.1 Nomination de trois membres du Conseil et de deux 
membres suppléants au Comité d’apprentissage parallèle 
dirigé (CADP)  

 
Ce comité requiert la nomination de trois membres du Conseil et deux 
membres suppléants. 
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QUE le président du Conseil, conseiller Fortin, le conseiller Rochefort et la 
conseillère Oger, soient les trois membres nommés au Comité d’apprentissage 
parallèle dirigé. 
 
QUE conseillère Richez et conseiller Paradis soient membres suppléants au 
Comité d’apprentissage parallèle dirigé. 
 
Proposée par : Kristine Dandavino  Appuyée par : David O’Hara 

 
ADOPTÉES 

 
3.2 Nomination de trois membres du Conseil et de deux 

membres suppléants au Comité consultatif de l’éducation 
spécialisée (CCÉS)  
 

Ce comité requiert la nomination de trois membres du Conseil et deux 
membres suppléants. 
 
QUE les conseillers Fortin, Lapointe ainsi que la conseillère Dandavino, 
soient nommés membres du Comité consultatif de l’éducation spécialisée. 
 
QUE conseiller Rochefort et conseiller O’Hara soient nommés membres 
suppléants du Comité consultatif de l’éducation spécialisée. 
 
Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Marcel Tikeng 
 

ADOPTÉES 
 

3.3 Nomination de deux membres du Conseil et de deux 
membres suppléants au Comité de participation des 
parents (CPP) 

 
Ce comité requiert la nomination de deux membres du Conseil et deux 
membres suppléants. 
 
QUE la conseillère Ruszkowski et le conseiller Fortin soient nommés membres 
du Comité de participation des parents. 
 
QUE conseillère Dandavino et conseiller Lapointe soient nommés membres 
suppléants au Comité de participation des parents. 
 
Proposée par : David Paradis   Appuyée par : Pierre Gregory 
 

ADOPTÉES 
 

POINT NO 3.5 DE L'ORDRE DU JOUR



 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ANNUELLE D’ORGANISATION 
 (SÉANCE PUBLIQUE – 22 novembre 2024) 

 

6 
U:\Gestion_Politique (G)\G03 Procès-verbaux du Conseil\Procès-verbaux publics\pv public - dec 2022 - nov 2026 

 
3.4 Nomination de trois membres du Conseil et de deux 

membres suppléants au Comité d’appel à une suspension, 
un renvoi ou à une exclusion (SRE) 

 
Le comité d’appel à une suspension, un renvoi ou à une exclusion est un comité 
ponctuel. Trois membres du Conseil y sont nommés, avec deux membres 
suppléants. La présence en personne est essentielle pour ce comité. 
 
QUE les conseillers Tikeng, Lapointe et Paradis soient nommés membres 
pour le comité d’appel à une suspension, un renvoi ou à une exclusion. 
 
QUE conseiller O’Hara et conseillère Ruszkowski soient nommés membres 
suppléants pour le comité d’appel à une suspension, un renvoi ou à une 
exclusion. 
 
Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Yvon Rochefort 
 

ADOPTÉES 
 

3.5 Nomination deux à trois membres du Conseil en plus de la 
présidence ou de la vice-présidence au Comité 
d’évaluation du rendement de la direction de l’éducation 
du Conseil (ÉRDE) 

 
Ce comité requiert la nomination de deux à trois membres, en plus de la 
présidence ou vice-présidence (membre de facto). 
 
QUE le président du Conseil, conseiller Fortin ainsi que la conseillère 
Dandavino, la conseillère Oger et le conseiller Gregory soient les membres 
nommés pour siéger au comité d’examen de la performance de la direction de 
l’éducation. 
 
Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Emmanuelle Richez 
 

 
ADOPTÉE 

B) COMITÉS PERMANENTS 
 

3.6 Nomination deux membres du Conseil en plus de la 
présidence ou de la vice-présidence du Conseil, et de deux 
membres suppléants au Comité de gouvernance (CG) 

 
Ce comité requiert la nomination de deux membres, en plus de la présidence 
ou vice-président (membre de facto), et de deux membres suppléants. 
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QUE la vice-présidente du Conseil, la conseillère Richez ainsi que la conseillère 
Ruszkowski et le conseiller Paradis soient les trois membres du comité de 
gouvernance. 
 
QUE les conseillers Lapointe et O’Hara soient nommés membres suppléants 
pour le comité de gouvernance. 
 
Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Marcel Tikeng 
 

ADOPTÉES 
 

3.7 Nomination trois membres du Conseil et de deux 
membres suppléants au Comité des secteurs – AFF, COM, 
SIEP et SRH (CS) 

 
Ce comité requiert la nomination de trois membres du Conseil et de deux 
membres suppléants. 
 
QUE la conseillère Richez ainsi que les conseillers Gregory et O’Hara soient 
nommés membres pour le comité des secteurs. 
 
QUE les conseillers Paradis et Tikeng soient nommés membres suppléants 
pour le comité des secteurs. 
 
Proposée par : Kristine Dandavino  Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 

ADOPTÉES 
 

3.8 Nomination trois membres du Conseil et de deux 
membres suppléants au Comité éducation, équité, 
diversité et inclusion (CÉÉDI) 

 
Ce comité requiert la nomination de trois membres et de deux membres 
suppléants. 
 
QUE les conseillères Dandavino, Oger ainsi que conseiller Fortin, soient 
nommés membres pour le Comité éducation, équité, diversité et inclusion 
(CÉÉDI). 
 
QUE les conseillers Lapointe et Rochefort soient nommés membres 
suppléants pour le Comité éducation, équité, diversité et inclusion (CÉÉDI). 
 
Proposée par : Pierre Gregory  Appuyée par : Marcel Tikeng 

ADOPTÉES  
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C) COMITÉS PROVINCIAUX ET NATIONAUX 

 
3.9 Nomination de deux membres à l’Association des 

conseillers et conseillères scolaires des écoles publiques 
de l’Ontario (ACÉPO) 
 

Le Conseil doit nommer la présidence ou son délégué et un deuxième membre 
pour représenter le Conseil scolaire Viamonde au Conseil d’administration de 
l’ACÉPO pour la prochaine année. 
 
QUE la vice-présidente, conseillère Richez et la conseillère Oger, représentent 
le Conseil scolaire Viamonde au sein du conseil d’administration de l’ACÉPO. 
 
Proposée par : David Paradis      Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 

ADOPTÉE 
4. AFFAIRES COURANTES 
 

4.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Motion 2, Résolution 24-173 

 
QUE soit adopté tel que présenté l’Ordre du jour de la réunion ordinaire du 
Conseil du 22 novembre 2024. 
 
Proposée par : Yvon Rochefort         Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 

ADOPTÉE 
4.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 

 
Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 

 
4.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE PUBLIQUE TENUE 

LE 17 OCTOBRE 2024 
 
Les membres du Conseil examinent le compte rendu de la réunion publique qui 
s'est tenue le 17 octobre 2024. L’adoption du procès-verbal est reportée à la 
prochaine réunion du Conseil, qui aura lieu le 12 décembre 2024, afin de 
permettre la correction à une résolution. 
 

4.4 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL  
 
Il n’y a aucune autre question découlant du procès-verbal de la réunion ordinaire 
publique du Conseil tenue le 17 octobre 2024. 
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5. RAPPORTS D’INFORMATION 
 

5.1 RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLÈRES SUR LES ACTIVITÉS DANS 
LES ÉCOLES 

 
Chères élèves, conseillers et conseillères, membres de l’administration et 
parents, 
 

Nous espérons que vous allez bien et que vous avez passé un excellent mois 
d’octobre. Le mois d'octobre a été riche en activités, formations, compétitions 
et célébrations dans diverses écoles secondaires, mettant en lumière 
l'engagement et l'enthousiasme des élèves et des enseignants dans nos écoles. 
 

Du 2 au 4 octobre, plusieurs conseils des élèves de nos écoles secondaires ont 
participé au Forum des jeunes, un camp de Leadership, organisé par le service 
d’animation culturelle, au Camp Kintail. Ce camp a permis aux conseils des 
élèves de renforcer leurs compétences en leadership et en engagement 
communautaire.  
 

Cette réunion des 16 écoles secondaires a permis le réseautage et 
l’apprentissage des pratiques gagnantes de chacun. Par ailleurs, le comité 
participatif des élèves (CPÉ) a eu leur première rencontre du 22 au 23 octobre 
à l’école secondaire Gaétan-Gervais.  
 

Durant cette rencontre, les élèves CPÉ ont pu apprendre plus sur leurs rôles 
ainsi que les politiques qui nous implique en tant qu’élèves. Nous avons aussi 
reçu la visite du directeur de l’éducation sortant, M. Laverdière et du 
surintendant M. St-Maurice. Nous avons pu partager nos différentes 
expériences dans nos propres écoles afin de trouver des solutions aux enjeux 
auxquelles nous faisons face (p. ex. comment faire face à un manque 
d’engagement de la part des élèves durant les activités). 
 

Durant le mois, lors des visites d'universités et des événements d'orientation, 
les élèves ont eu de nombreuses occasions de découvrir des options pour leur 
avenir académique et professionnel, notamment ceux et celles qui graduent 
cette année.  
 

Le Salon des métiers spécialisés a accueilli les élèves de Ronald-Marion, de 
Michelle-O’Bonsawin et de Toronto Ouest, leur offrant un aperçu de diverses 
carrières. Les élèves de 12e année de Lamothe-Cadillac ont participé au Collège 
Information Program (CIP) au collège St. Clair, où ils ont exploré les 
programmes de 24 collèges de l’Ontario.  
 

De plus, des sorties universitaires ont été organisées, telles que la visite sur le 
campus Glendon de l’université York pour les élèves de Ronald-Marion et 
d’Étienne-Brulé, ainsi qu’une sortie à La Cité collégiale pour les élèves de 
Roméo-Dallaire, où ils ont découvert des programmes en ingénierie civile et 
d’autres métiers spécialisés.   
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Plusieurs formations enrichissantes et pertinentes à la vie étudiante ont été 
offertes aux écoles, comme l’atelier sur la cybersécurité à Norval-Morrisseau et 
à Jeunes sans frontières, ainsi que la formation de secourisme pour les élèves 
MHS de Toronto Ouest. De plus, des formations créatives, comme l’atelier pour 
la ligue d’improvisation et pour le programme de formation ViaDJ qui est allé à 
plusieurs écoles secondaires du conseil, comme à Roméo-Dallaire et Gabriel-
Dumont, inspirent et engagent les élèves. 
 
Les sports et les concours ont également repris ce mois-ci, avec des 
compétitions en volleyball, soccer et tennis. Les élèves de Franco-Niagara ont 
participé au cross-country SOSSA, où Nick Deschamps, un élève de cette école, 
s’est distingué en remportant la 3e place pour les garçons seniors.  
 
En robotique, l’équipe de Jeunes sans frontières a obtenu une impressionnante 
3e place lors de la compétition STEMley à Hamilton, mettant en avant leurs 
compétences techniques. Le tournoi de soccer pour les 7e et 8e années à l’école 
secondaire de Lamothe-Cadillac a remporté la 2e place durant le tournoi de 
soccer WEAL au complexe sportif de Vollmer. L’équipe des filles de Gaétan-
Gervais a remporté la médaille de bronze lors d’un tournoi régional. 
 
Ce mois a été l’occasion de célébrer les efforts académiques des élèves avec le 
Gala Méritasse à Jeunes sans frontières, où les performances exceptionnelles et 
l’engagement des élèves ont été mis à l’honneur. Cet événement a marqué un 
moment de reconnaissance pour leurs efforts constants et leurs succès 
académiques. L’école de Lamothe-Cadillac a également animé une cérémonie 
de célébration d’excellence pour leurs élèves.  
 
La semaine d’Halloween a été célébrée de différentes manières à travers nos 
écoles secondaires. Les activités ont été planifiées avec beaucoup 
d’enthousiasme dans chaque école. Il y a eu des activités comme la décoration 
des portes, maisons hantées, défilés de costumes, reflétant leur créativité et 
leur esprit d'équipe.  
 
L’école secondaire Norval-Morrisseau a organisé une collecte de dons non 
périssables sous forme de compétition entre classes, en lien avec l’Action de 
grâce.   
 

Le Collège français et Étienne-Brûlé ont mis en place des stations de jeux 
comme des mystères de meurtre, devinette de bonbons, chasse aux citrouilles, 
décoration de petits gâteaux, ajoutant de la diversité aux célébrations 
d’Halloween. C’était une semaine très amusante pour tous nos élèves et nous 
remercions les conseils des élèves pour tous leurs efforts. 
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Le mois d’octobre a également été marqué par des activités culturelles et de 
sensibilisation. Roméo-Dallaire a célébré l’histoire islamique canadienne et le 
patrimoine latino-américain, organisant une activité pour “Dia de los Muertos” 
célébrer par la création de masques. Ces activités ont permis de renforcer 
l’ouverture à la diversité et d'encourager le respect ainsi que la célébration des 
différentes cultures dans l’école. 
 

L’engagement dans les clubs reprend avec grande force. Les élèves de la 
délégation de Toronto-Ouest ont participé à la conférence bilingue de 
Modélisation de l’ONU (MONU) à Montréal et ont remporté deux distinctions. 
Ainsi, la délégation de Jeunes sans Frontières a participé à une conférence 
MONU à Toronto, leur offrant une expérience concrète des débats et de 
discussions internationales. La foire des clubs de Jeunes sans Frontières a 
également permis de faire découvrir aux élèves de nouvelles activités 
parascolaires et d’encourager leur participation. 
 

En résumé, le mois d'octobre a été marqué par une grande diversité d'activités 
qui ont permis aux élèves de développer leurs compétences, de découvrir leurs 
passions et de renforcer les liens communautaires. Les événements, les 
compétitions et la réussite des élèves démontrent l’engagement et l’esprit 
participatif qui retourne à sa pleine force dans nos écoles. Comme toujours, les 
conseils étudiants travaillent fort pour créer un environnement inclusif et 
engageant pour leurs élèves. Les initiatives culturelles, sportives et 
académiques montrent à quel point les écoles favorisent un environnement 
stimulant et inclusif pour tous. 
 

Chaleureusement, 
 

Vos élèves conseillères 
 

Razan Mayeda et Juliette Abbat-Fraser 
 

QUE le rapport des élèves conseillères sur Les activités dans les écoles soit 
reçu. 

 
5.2 ACTIVITÉS DES MEMBRES DU CONSEIL 
 
Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les Activités des 
membres du Conseil pour la période du 5 octobre au 11 novembre 2024.  

 

QUE le rapport sur Les activités des membres du Conseil soit reçu. 
 

5.3 CALENDRIER DES DIVERSITÉS – NOVEMBRE 2024 
 

Les membres du Conseil sont informés des journées et semaines qui sont 
soulignées en novembre 2024. Le calendrier des diversités alimente les 
éléments affichés au site web et aux réseaux sociaux des écoles et du Conseil. 
 

QUE le rapport sur Le calendrier des diversités soit reçu.  
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5.4 CORRESPONDANCE  
 

Les membres du Conseil prennent connaissance de la correspondance reçue sur 
la désignation de la ville de Sarnia en vertu de la loi sur les services en français, 
de la part de la ministre des Affaires francophones. 
 

Le conseiller Paradis souligne l’importance de cette nouvelle pour la communauté 
francophone de Sarnia et des environs. 
 

QUE la Correspondance soit reçue. 
 

6. RAPPORTS ÉMANANT DES SECTEURS   
 

BUREAU DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION 
Motion 3, Résolution 24-174 

 

6.1 Calendrier des réunions du Conseil pour l’année 2025 
 

Les membres du Conseil prennent connaissance du calendrier des réunions pour 
l’année 2025 à la suite des discussions du mois dernier sur ce même sujet. 
 

QUE le rapport en date du 22 novembre 2024 sur le Calendrier des réunions du 
Conseil pour l’année 2025 soit reçu.  
 

Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Geneviève Oger 
 

QUE le Conseil approuve le Calendrier des réunions du Conseil pour l’année 
2025 tel qu’il figure à l’annexe A. 

 

Proposée par : Emmanuelle Richez  Appuyée par : Yvon Rochefort 
 

ADOPTÉES 
 

6.2 Retour sur le 34e Congrès annuel de la Fédération nationale des 
conseils scolaires francophones (FNCSF) (Rapport verbal) 

 

La conseillère Oger présente un rapport verbal aux membres du Conseil à la 
suite de sa participation, avec le conseiller Lapointe, au 34e Congrès de la 
Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF). 
 

Cette rencontre a permis aux conseillers de se familiariser avec la culture 
acadienne de l’Île-du-Prince-Édouard et de fournir une rétroaction sur le futur 
plan stratégique de la FNCSF. Ils ont également pu profiter de quelques 
formations, portant par exemple sur le démarchage politique, sur l’analyse des 
tendances en immigration francophone et autres sujets d’intérêt pour l’éducation 
francophone en milieu minoritaire. 
 

La conseillère Oger et le conseiller Lapointe ont grandement apprécié ce très 
beau congrès et sont fiers d’avoir représenté notre Conseil à cet événement 
national. 

QUE le rapport verbal sur le 34e Congrès annuel de la Fédération nationale des 
conseils scolaires francophones (FNCSF) soit reçu.  
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ÉDUCATION 
 

6.3 Sorties éducatives 
Motion 4, Résolution 24-175 

 

Les membres du Conseil prennent connaissance de la sortie éducative proposée 
aux élèves de l’École secondaire Roméo-Dallaire pour le printemps 2025. Les 
membres posent des questions et font des suggestions pour améliorer les 
informations fournies dans les rapports sur les sorties éducatives à l’avenir. 
 
QUE le rapport en date du 22 novembre 2024 intitulé Sortie éducative soit reçu. 
 

Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Éric Lapointe 
 

QUE la demande pour la sortie en Alberta, de l’École secondaire Roméo-Dallaire 
soit approuvée. 

 

Proposée par : David Paradis  Appuyée par : Pierre Gregory 
 

ADOPTÉES 
 

7. RAPPORT DE COMITÉ 
 

7.1 Rapports no 3 et no 4 du Comité consultatif de l’éducation 
spécialisée (CCES) 

Motion 5, Résolution 24-176 
COMITÉ STATUTAIRE 
 
Les membres prennent connaissance des rapports no 3 et no 4 du CCES.  
 

QUE le rapport en date du 22 novembre 2024 intitulé Rapport no 3 - Comité 
consultatif de l’éducation spécialisée soit reçu. 
 

QUE le rapport en date du 22 novembre 2024 intitulé Rapport no 4 - Comité 
consultatif de l’éducation spécialisée soit reçu. 
 

Proposée par : Yvon Rochefort   Appuyée par : Pierre Gregory 
 

ADOPTÉES 
 

7.2  Rapport no 4 - Comité de participation des parents 
  

 Motion 6, Résolution 24-177 
 

Les membres prennent connaissance du rapport du comité de participation des 
parents qui a tenu sa rencontre le 14 novembre dernier. 
 
QUE le rapport en date du 22 novembre 2024 intitulé Rapport no 4 - Comité de 
participation des parents (CPP) soit reçu. 
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QUE le Conseil approuve les cinq nominations suivantes pour combler les 
vacances au sein du CPP dans les régions suivantes pour l’année 2025 :   
 

1. Région Grand Toronto :   Mme Nicole Dason 
2. Région PEEL/Caledon :  M. David Ha 
3. Région Sud :    Mme Anick Lamarche 
4. Région Huronie :    Mme Caroline Ouimet 
5. Région Sud-Ouest :   M. Barrima Rachid 

 
Proposée par : David O’Hara  Appuyée par : Yvon Rochefort 

ADOPTÉES 
 

COMITÉ PERMANENT 
Motion 7, Résolution 24-178 

 
7.3  Rapport no 2 – Comité des secteurs 

 
QUE le rapport en date du 22 novembre 2024 intitulé Rapport no 2 - Comité des 
secteurs soit reçu. 

 

Proposée par : Marcel Tikeng  Appuyée par : Éric Lapointe 
ADOPTÉE 

 

8. POLITIQUES 
 

8.1 Politique no 5,100 – Antécédents criminels 
 

Motion 8, Résolution 24-179 
 

Les membres prennent connaissance de la politique révisée n° 5,100- 
Antécédents criminels. Une période de questions s’en suit. 
 
QUE le rapport en date du 22 novembre 2024 portant sur La politique no 5,100 -
Antécédents criminels soit reçu. 
 

Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Geneviève Oger 
 

QUE le Conseil approuve la politique no 5,100 - Antécédents criminels telle que 
présentée aux fins de diffusion et de mise en vigueur. 
 

Proposée par : Emmanuelle Richez  Appuyée par : Kristine Dandavino 
 

ADOPTÉES 
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8.2  Politique n° 5,202– Gestion de la présence et du mieux-être au 
travail  

Motion 9, Résolution 24-180 

Les membres prennent connaissance de la politique révisée sur la gestion de la 
présence et du mieux-être au travail. Une période de questions s’en suit. 

QUE le rapport en date du 22 novembre 2024 portant sur La politique no 5,202 – 
Gestion de la présence et du mieux-être au travail soit reçu. 

Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Marcel Tikeng 

QUE le Conseil approuve la politique no 5,202- Mieux-être au travail et gestion de 
l’assiduité telle que présentée aux fins de diffusion et de mise en vigueur. 

Proposée par : Pierre Gregory Appuyée par : Marcel Tikeng 

ADOPTÉES 

8.3 Politique no 5,303– Congé sans rémunération et congé pour prêt 
de service 

Motion 10, Résolution 24-181 

Les membres du Conseil examinent la politique révisée. Après une discussion 
sur certains éléments de la politique, la table propose une motion de transférer 
la politique au comité des secteurs pour une discussion plus approfondie sur les 
questions soulevées. 

QUE le rapport en date du 22 novembre 2024 portant sur La politique no 5,303- 
Congé sans rémunération et congé pour prêt de service soit reçu. 

Proposée par : Yvon Rochefort Appuyée par : Marcel Tikeng 

QUE la politique no 5,303- Congé sans rémunération et congé pour prêt de 
service soit transmis au comité des secteurs pour une discussion plus 
approfondie. 

Proposée par : David Paradis Appuyée par : Emmanuelle Richez 

Abstention par : Yvon Rochefort 

ADOPTÉES 
9. AVIS DE MOTION

Aucun avis de motion

POINT NO 3.5 DE L'ORDRE DU JOUR
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10. ADOPTION DES RÉSOLUTIONS DE LA SÉANCE À HUIS CLOS EN SÉANCE
PUBLIQUE

Motion 11, Résolution 24-182 

RESSOURCES HUMAINES 

10.1 QUE le rapport sur les Changements au sein du personnel – (entre le 
6 octobre et le 9 novembre 2024) soit reçu. 

10.2  QUE le Conseil ratifie les protocoles d’ententes entre le Conseil 
scolaire Viamonde et l’association des enseignantes et des 
enseignants Franco-ontariens (AEFO) en guise de renouvellement 
des conventions collectives (personnel régulier et suppléant). 

SIEP 

10.3 QUE le Conseil mandate l’administration à poursuivre les discussions au 
sujet d’un partenariat avec le Thames Valley District School Board pour 
la construction d’une école élémentaire conjointe à St. Thomas. 

Proposée par : David Paradis Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 

Abstention par : Kristine Dandavino 

ADOPTÉES 

11. LEVÉE DE LA RÉUNION D’ORGANISATION DU CONSEIL

Motion 12, Résolution 24-183 

Les points à l’ordre du jour de la réunion d’organisation du Conseil étant 
épuisés, la réunion est levée à 20 h 41. 

QUE la réunion publique d’organisation du Conseil soit levée.  

Proposée par : Kristine Dandavino Appuyée par : Éric Lapointe 

ADOPTÉE 

La directrice de l’éducation Le président du Conseil, 
par intérim  
Tricia Verreault  Benoit Fortin 
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Le 22 novembre 2024 
 
AUX MEMBRES DU CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 
 

OBJET : Changements au sein du personnel 

 
Le rapport de changements au sein du personnel est présenté au Conseil mensuellement. 
Ce rapport sert à informer les membres du Conseil des changements traités entre le 6 
octobre et 9 novembre 2024 tels que : les embauches permanentes, les nominations, 
les congés sans traitement, les prêts de service, les retraites, les cessations d’emploi ainsi 
que les amendements.  
 
IL EST RECOMMANDÉ : 
 
A) EMBAUCHE 

 
1. Personnel administratif et de soutien 

 

 Nom, prénom Titre du poste et % 
d’affectation Lieu de travail 

Date effective de 
prise d’effet pour le 

membre 

Aden Hassan, Hibo Éducation de la petite 
enfance 100% 

École élémentaire Charles-
Sauriol 21 octobre 2024 

Baléa, Mona Direction d’école 100% École élémentaire Carrefour des 
jeunes 21 octobre 2024 

Benriati, Ibtissam Éducation de la petite 
enfance 100% 

École élémentaire Pavillon de la 
jeunesse 24 octobre 2024 

Bhurosah, Yavist Nettoyeur 62.5% Académie de la Moraine 7 octobre 2024 

Diallo, Salamata Harouna Éducation de la petite 
enfance 100% 

École élémentaire Micheline-
Saint-Cyr 4 novembre 2024 

Labre, Jennifer C Aide en enseignement 
100% École élémentaire La Source 16 septembre 2024 

Lakridid, Naima Éducation de la petite 
enfance 100% École élémentaire Jeanne-Lajoie 3 octobre 2024 

Misusu, Robert Lugamba Aide en enseignement 
100% École élémentaire Les Rapides 7 octobre 2024 

Mvumbi, Youri Concierge 100% École secondaire Gabriel-
Dumont 23 septembre 2024 

 
B) NOMINATION 

 
1. Personnel administratif et de soutien 

  Nom, prénom Titre du poste et % 
d’affectation Lieu de travail Date du changement 

Benmessabih, Anissa Direction adjointe d’école 
par intérim 100%  

École secondaire Toronto 
Ouest 15 octobre 2024 
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Boujrhoul, Rachid Concierge 100% École élémentaire 
Charles-Sauriol 15 octobre 2024 

Moorut, Kailash 
Concierge en chef 

temporaire à long terme 
100% 

École élémentaire Le 
Flambeau 9 octobre 2024 

Shukrani, Charles Concierge temporaire à long 
terme 100% Secteur des affaires 5 novembre 2024 

Traoré, Aboubacar Sidiki 
Concierge en chef 

temporaire à long terme 
100% 

École élémentaire La 
Source 9 octobre 2024 

Verreault, Tricia Direction de l’éducation par 
intérim 100% Direction de l'éducation 24 octobre 2024 

 
C) RETRAITE 

 
1. Personnel administratif et de soutien 

 

Nom, prénom Titre du poste et % 
d’affectation Lieu de travail Date du changement 

Vézina, Liette Secrétaire d’école 100% École secondaire David-
Saint-Jacques 1er novembre 2024 

 
D) CESSATION D’EMPLOI 

 
1. Personnel administratif et de soutien 

 

Nom, prénom Titre du poste et % 
d’affectation Lieu de travail Date du changement 

Le Crann, Sandrine Éducation de la petite 
enfance 100% 

École élémentaire 
Charles-Sauriol 24 octobre 2024 

 
 
IL EST RECOMMANDÉ : 
 
 

QUE le présent rapport portant sur Les changements au sein du personnel soit reçu. 
 
 
Préparé par : 
 

La directrice exécutive, ressources humaines et rémunération 
Sonia Likibi 
 
 
Présenté par :  
 

La directrice de l’éducation par intérim,  
Tricia Verreault 
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RESSOURCES HUMAINES 
 
10.2  QUE le Conseil ratifie les protocoles d’ententes entre le Conseil 

scolaire Viamonde et l’association des enseignantes et des 
enseignants Franco-ontariens (AEFO) en guise de 
renouvellement des conventions collectives (personnel régulier 
et suppléant). 

 
 
 
SIEP 
 
10.3  QUE le Conseil mandate l’administration à poursuivre les 

discussions au sujet d’un partenariat avec le Thames Valley 
District School Board pour la construction d’une école 
élémentaire conjointe à St. Thomas. 
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